

## EDITORIAL

La revista “Folios” ha querido sumarse al otorgamiento al profesor Jesús Martín-Barbero del título de Doctor “Honoris Causa” en Ciencias Sociales por parte de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Antioquia, con una edición especial que de un lado recoge los tres conceptos de quienes sustentaron las razones para el otorgamiento de dicho título al distinguido investigador de la comunicación colombo-español, y de otro, incorpora un texto del homenajeado, titulado “Comunicación, Espacio Público y Ciudadanía”.

“Folios” quiere rendirle de esta manera un sentido y cálido homenaje, que recoge un amplio consenso no sólo de los miembros de las escuelas de Comunicación Social y Periodismo, sino del conjunto de las ciencias sociales, las humanidades y las artes, en Colombia y América Latina, a cuyo desarrollo y diálogo creador tanto han contribuido los escritos y las ideas del profesor Martín-Barbero. Cada uno de los conceptos sobre su obra aquí incluidos, destaca aspectos significativos y diversos de su contribución a los estudios de comunicación y cultura en la región.

El otorgamiento por la Universidad de Antioquia en tanto una de las más importantes universidades públicas del país, de este título de Doctor “Honoris Causa” a Jesús Martín-Barbero, constituye además un reconocimiento a sus esfuerzos intelectuales aplicados a la producción de un pensamiento sobre lo público en los procesos y las políticas de la comunicación y la cultura.

Queremos entonces hacer explícito con esta publicación el renovado compromiso de las universidades públicas con la investigación y la reflexión crítica acerca de la comunicación, los medios y la cultura, con la docencia creativa y comprometida con el conocimiento de nuestras complejas realidades comunicativas ciudadanas, nacionales y continentales, así como con el diseño de políticas públicas en los temas de la comunicación social y del periodismo, que puedan contribuir a formas más justas de sociedad, a la conformación de ordenamientos comunicativos más participativos y pluralistas y a una renovación del ejercicio periodístico capaz de responder a los inmensos retos que hoy le plantean las realidades locales, nacionales y globales.

**Mg. MÓNICA PÉREZ M.**

Directora – Editora

**Ph.D. FABIO LÓPEZ DE LA ROCHE**

Editor Invitado